
Миротворчество: Божья мудрость в решении конфликтов. 

Видеолекция 15: Треугольник примирения  

Брайан Де Кук  

В этом разделе мы продолжаем разговор о Божьей силе и о том, как она меняет наши возможности в 

реагировании на конфликт. 

Когда кто-то оказывается в ловушке во время пожара, скажем, в горящем доме, его нужно спасать.  

Когда разгорается злой огонь конфликта мы сами или кто-то из наших знакомых может оказаться в 

огненной ловушке обиды и нуждаться в спасении. 

Когда мы обижаемся, то становимся слепы к своему состоянию и к своей ситуации. Мы забываем, 

что, когда обижаемся, то находимся не там, где должны быть. Но, хочу ободрить вас истиной о том, 

что даже в том случае, когда христианин обижается, Иисус Христос будет искать его до тех пор, пока 

эта заблудшая овца не будет возвращена на своё законное место. 

В Евангелии от Матфея 18 записано учение Иисуса Христа. В начале Он рассказал об истинном 

величии, о необходимости отсечь те желания, которые ведут нас ко греху и о том, что нельзя 

презирать людей. Как мы с вами уже говорили, все эти истины влияют на наше отношение к людям, 

находящимся в конфликте. Далее, Христос рассказывает притчу о потерянной овце: «Как вам 

кажется? Если бы у кого было сто овец, и одна из них заблудилась, то не оставит ли он девяносто 

девять в горах и не пойдёт ли искать заблудившуюся? и если случится найти её, то, истинно говорю 

вам, он радуется о ней более, нежели о девяноста девяти не заблудившихся. Так, нет воли Отца 

вашего Небесного, чтобы погиб один из малых сих» (Евангелие от Матфея 18:12-14). 

Разве это не восхитительно - знать, что как сильно бы человек ни заблудился, сердце Бога - Отца 

всегда желает найти, спасти и примирить. Именно это и происходит в разгар конфликта — Добрый 

Пастырь ищет заблудших овец. Он ищет тех овец, которые попали в ловушку обид, чтобы освободить 

их, спасти и вернуть их туда, они должны находиться, туда, где горит мирный огонь, вернуть к миру и  

надежде на Иисуса Христа. Как Его посланникам, нам дана привилегия делать то же. Когда мы 

зажигаем мирный огонь в наших сердцах, Господь посылает нас обратно, на территорию, где ещё 

горит злой огонь, чтобы найти и спасти заблудших овец. 

Такова главная цель Господа в каждом конфликте - примирить людей с Самим Собой, через 

восстановление правильных отношений, а затем и примирить людей друг с другом.  Для выполнения 

этой задачи Он использует Своих людей. Случалось ли вам в разгар конфликта уподобится 

заблудшей овце? Были ли вы настолько поглощены конфликтом, что потеряли из виду свои 

отношения с Господом и оказались в ловушке? Что сделал Господь, чтобы спасти вас? Кого Он 

послал? Какие обстоятельства Он использовал? Он послал кого-то или что-то, чтобы спасти вас, чтобы 

вернуть вас туда, где вы должны быть, где Он может начать свою работу по изменению людей, 

примирению и восстановлению их отношений. 

Может быть, вы попадали в конфликты, но ваши отношения с другими людьми ещё не были 

восстановлены. Возможно, вы пережили развод и не восстановили отношения с бывшим супругом. 

Ваши дети живут с горечью от разрушенных отношений. Они живут в доме одного из родителей и 

время от времени приезжают в дом другого. Они ждут, когда ваши отношения восстановятся. Я 

понимаю, что не всегда можно восстановить потерянный брак, поэтому я имею в виду 

восстановление отношений, потому что при разводе часто случается так, что отношения между 

бывшими супругами настолько натянуты, настолько разрушены, что становятся проклятием для 

детей. Но я также видел немало случаев, здесь я хочу ободрить вас, что даже несмотря на самые 

безнадёжные отношения, достаточно одной стороне решить, что она будет искать Господа Иисуса 

Христа и пожелать зажечь мирный огонь, и мир в этих отношениях будет восстановлен независимо 

от того, что делает другая сторона. Возможно, боль останется в душе, но она станет легче, потому, 

что душу наполнит мир Божий, способный преобразить вас, и Иисус Христос спасёт ещё одну 



заблудшую овцу, вернёт её на подобающее ей место и тогда ещё один человек станет послом 

примирения для людей оказавшихся в ловушке конфликта. 

Поэтому, когда христианин обижен и задумывается о том, что Бог - Отец ищет его, начинается 

процесс примирения. И в процессе разрыва отношений и их примирения есть три шага, которые 

Господь излагает в Евангелии от Матфея 18 глава и мы рассмотрим эти три шага и последний из 

треугольников нашего курса, который мы назовём треугольником примирения. У треугольника 

примирения три вершины: противостояние в любви, смиренное исповедание и свободное 

прощение.  

Разоблачение и противостояние греху часто происходит, когда кого-то обидели, и мы понимаем, что 

как этого человека, так и его обидчика нужно спасать. Иногда это происходит, когда человек, 

которого обидели, идёт к тому, кто его обидел, и рассказывает о своём видении ситуации. В других 

случаях необходимо участие третьей стороны. Как бы ни проходил процесс обличения, знайте, что 

когда ваш грех разоблачается, это действует Господь. Таким образом Он даёт вам возможность к 

примирению.   

Часто люди считают, что им будет спокойнее, если их грех не будет обнаружен, никто их не обличает, 

а потому они каким-либо образом смогут спастись от проблем, вызванных грехом. На самом деле это 

не так. Человек становится рабом греха. Грех угнетает человека и продолжает разрушать отношения. 

Поэтому, когда Господь обличает нас, Он делает это из любви к нам. Он разоблачает наши грехи для 

того, чтобы мы могли освободиться от них. Либо Господь желает освободить другого участника 

конфликта, восстановить ваши отношения и вернуть к неустанному упованию на Иисуса Христа.  

После разоблачения греха и обличения появляется возможность исповедать этот грех. А если грех 

исповедан, то появляется возможность простить исповеданный грех. И если грех прощён, то может 

произойти примирение и восстановление отношений.   

Помните, что битва между царствами присутствует на каждом из трёх этапов процесса примирения.  

Вы можете обнаружить, что грех признан и исповедан, а кто-то не желает прощать. Или же грех был 

разоблачён, а человек не желает исповедоваться и признать свой грех. Так что не удивляйтесь, если 

вы, как христианский лидер, сталкиваетесь с конфликтами и людьми, отказывающимися 

исповедовать грех, или видите ситуацию, в которой один человек смиренно исповедовал свой грех 

другому, а тот не желает его прощать. Битва между царствами существует всегда. Помните, мы 

боремся не с плотью и кровью, а с князьями и силами тьмы. 

Эти три шага не являются формулой, гарантирующей примирение. Это всего лишь этапы 

продвижения по пути примирения. Бывает и так, что примирение не происходит несмотря на все 

наши усилия как лидеров или даже как участников злого огня. 

Послание к Римлянам 12:18 гласит: «Если возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми 

людьми».  

В центре действия злого огня конфликта есть место, где вы можете ощутить преображающий мир 

Господа независимо от того, как реагируют другие люди. Если вы исповедуете свой грех перед кем-

то, кого вы обидели, а он отказывается вас простить, вы сделали всё, что могли, всё, что было в ваших 

силах, вы попытались примириться. После этого вам необходимо подождать, пока другие участники 

конфликта будут готовы простить. Или, наоборот, может быть вы готовы простить и хотите простить, 

и даже уже простили этого человека перед Господом, но он не пришёл к вам и не признал свой грех.  

Вы сделали всё возможное, чтобы помириться, и вы по-прежнему хотите и готовы помириться. Пока 

этот день не наступит, вы будете оставаться у мирного огня, будете ждать, любить, благословлять и 

делать добро тем, кто всё ещё находится в пламени злого огня, ожидая спасения, но не желая быть 

спасённым в настоящее время. Наша роль как послов примирения состоит в том, чтобы всегда быть 

готовыми к примирению и сделать всё возможное с нашей стороны. 



Цель - примирение людей и восстановление их отношений. Я хочу снова привести знакомый вам 

пример о разрешении проблемы конфликта. Ведь мы ссоримся из-за того же фонаря. Вы желаете его 

получить, и я хочу иметь его.  У нас возник конфликт из-за права собственности на этот предмет. Эти 

желания уже создали брешь в наших отношениях. Эта ситуация породила обиду. Мы можем решить 

вопрос с собственностью и оставить нерешённым вопрос с отношениями. Может возникнуть ложная 

мысль о том, что поскольку мы разобрались с фонарём, то теперь можем двигаться дальше. Но 

каждый раз, когда вы видите меня, вы снова думаете о том фонаре. И каждый раз, когда я вижу вас, 

я тоже думаю об этом фонаре.  Мы не можем развивать и укреплять наши взаимоотношения, потому 

что злой огонь всё ещё горит. Мы также можем считать, что теперь, когда мы решили вопрос с 

фонарём, нам уже не нужно разговаривать друг с другом. И мы оба будем довольствоваться тем, что 

этот огонь горит, пока Господь не побудит одного из нас обратиться к Нему за помощью.  

Я призываю вас молиться о примирении вопросов, связанных с взаимоотношениями до того, как вы 

примиритесь с имущественными и другими вопросами конфликта злого огня. Я говорю это потому, 

что, когда у нас возникает конфликт и мы сначала решаем вопросы отношений, тогда нам гораздо 

легче решить вопросы о праве собственности.  

Если вы состоите в браке, подумайте о конфликтах, которые у вас были с супругом. Когда у вас 

здоровые отношения и возникает конфликт, вы, вероятно, сможете решить его довольно легко. Но 

когда ваши отношения натянуты, и возникает конфликт, то в этом случае разрешить проблемные 

ситуации становится гораздо сложнее.  

Так что если вы с супругом ссоритесь из-за фонаря и это привело к разрыву в ваших отношениях, то, 

восстановив этот разрыв, вы будете относиться к фонарю совсем иначе, чем если бы вы пытались 

разобраться с ним до восстановления отношений. Но если поступим наоборот и постараемся решить 

вопрос собственности до того, как восстановим отношения, или каким-либо образом смиримся с 

этим вопросом, мы можем никогда так и не решить вопрос отношений. Мы можем просто пойти 

дальше, думая, что конфликт уже разрешён, по крайней мере решена та его часть, которая находится 

на поверхности. 

Так что будьте внимательны к происходящему в треугольнике примирения. Следующие несколько 

занятий мы посвятим каждой из трёх его вершин, и продолжим обсуждать, как действует сила Божья 

в нашей жизни и как она меняет наши возможности при реагировании на конфликт. Независимо от 

того, как другие люди отнесутся к нашим попыткам разрешить проблему конфликта, помните, что это 

наша привилегия и наша возможность - неустанно полагаться на Иисуса Христа в разгар конфликта. 

Да благословит вас Господь. Увидимся в следующий раз. 

 


